

とよみなみ



令和5年10月31日
豊玉南小学校便り

令和5年度 11月号

「？」と「！」がある授業

校長 長谷川 修

10月の半ば過ぎから急に気温が下がり、秋めいてきたというよりむしろ一気に冬めいてきたように感じ、体が付いていけない状況ですが、子供も大人も体調には気を付けたいですね。

さて、10月14日にはコロナ禍が明けての久しぶりの「運動会」を行うことができました。コロナ禍前の取り組みを復活させつつ、新しい形を模索しての今回の運動会でした。天候や子供の体力を考え、午前中に終わらせつつ、各学年演技・競技・走運動の3種目を行い、かつ全校競技も取り入れるという大変欲張りな計画でしたが、その中で子供たちも本校スタッフも精一杯力を発揮できたと思っています。たくさんの地域・保護者の方にご参観いただきありがとうございました。また、事後にはたくさんのご感想をいただき重ねて感謝いたします。走運動に関しては時間の関係上どうしても着順判定をすることができずゴールテープのみとなりましたが、そのおかげで子供たちのたくさんの活躍の姿をお見せできたと思っています。日程に関しては第二土曜以外の開催も次年度に向けては検討していきたいと思えます。当日のご声援とご協力大変ありがとうございました。

運動会も終わり子供たちは今、じっくりと学習に取り組んでいます。今年度本校は「教師も子供もわくわくする授業」を目指して授業研究を進めています。その中で教師の子供への働きかけが変わってきています。今までは教師の指示のとおり子供たちが学習活動をするものが多くありましたが、今は学習活動をする前に教師が子供たちに資料や教材を提示したあと、「何について知りたいですか。」「どうやって調べたいですか。」「どうやってまとめればいいですか。」などと問いかけるようになりました。子供たちは突然の資料の提示で「？」と思います。それが何なのか、どのような関連があるのかななどを自分たちで考え、どうやったら解明できるかを考えていくうちに「！」と気付いてくるのです。そのような「？」と「！」の繰り返しで子供たちは考える力を付けています。

11月の行事予定

- | | |
|--|---|
| 1日(水) 午前授業 研究授業(2年3組) ※ 該当学年以外4時間授業 | 17日(金) 芸術鑑賞(3・4年) |
| 3日(金) 文化の日 | 20日(月) 午前授業 研究授業(3年3組) ※ 該当学級以外4時間授業 |
| 6日(月) 委員会活動 | 21日(火) 避難訓練 移動教室前健診(5年) |
| 8日(水) 町探検(2年) | 22日(水) 岩井移動教室 1日目(5年) |
| 9日(木) クリーン運動(2・4・6年) 町探検(2年) | 23日(木) 勤労感謝の日 岩井移動教室 2日目(5年) |
| 10日(金) ユニセフ募金 芸術鑑賞(5・6年) お米の学校(5年) | 24日(金) 岩井移動教室 3日目(5年) 芸術鑑賞(1・2年) |
| 11日(土) 土曜授業日 道徳授業地区公開講座(全学年) 音楽学習発表会(5・6年) | 27日(月) 幼保園との交流会(1年) 振替休業日(5年) |
| 13日(月) クラブ活動 | 28日(火) 展覧会会場設営(6年) |
| 14日(火) 作って遊ぼう集会 交流給食 英語4技能検定(6年) | 29日(水) 特別時程 午前授業 研究授業(6年3組) ※ 該当学級以外4時間授業 |
| 15日(水) 補充教室 | 30日(木) 保護者会(1・3・5年) |
| 16日(木) 特別時程 午前授業 就学時健康診断 | |

今月の生活目標

学校をきれいにしよう

秋も深まり、校庭の木々も色づき始めました。全校でクリーン運動に取り組み、校内清掃に取り組みます。環境に対する児童の関心を深め、校内美化を積極的に働きかけようとする態度を育てていきます。普段の清掃にも慣れてきたこの時期です。早くきれいにするための掃除の仕方の工夫も考えられるようにしていきたいです。

〈ランチルーム給食〉

食育担当 篠塚 わかな

10月末から、ランチルーム給食が始まりました。コロナ禍以降3年ぶりの開催となり、4年生以上にとっては久しぶりの、1～3年生にとっては初めてのランチルーム給食になります。

ランチルーム給食は、「4階のランチルームで、給食を学級ごとに食べる」取り組みです。目的は、①食事をする環境が整った中で、和やかに会食する、②食に興味をもち、生産者や自然の恵みに感謝して食事をする、③マナーを守って友達と楽しく食べる、です。また、普段中々接することのできない調理員さんからお話を聞く時間や、栄養士の先生から「給食目標や食事のマナー」についてのお話を聞く時間も設定しています。

2学期は、4～6年生が実施します。1～3年生は、3学期に実施します。

ランチルーム給食に向けて、教室でも対面給食が始まっています。対面給食も1～3年生にとっては初めての取り組みになります。ランチルームだけでなく、普段の給食でも「マナーを守って友達と楽しく会食する。」ということを学級で指導していきます。マナーの一環として、必ずランチョンマットを敷くということも引き続き指導しているところです。

この機会に、ぜひご家庭でも食事のマナーについて話題にしていいただければと思います。ご協力よろしくお願いします。

〈道徳授業地区公開講座〉

道徳担当 成田 優喜

平成30年に道徳が教科化され「特別の教科道徳」となりました。児童の道徳性を育成するために、年間35時間の道徳の授業を行っています。「特別の教科 道徳」では、学習内容を自分のこととして受け止め、「自分で考え、友達と議論や共有を図り」、様々な考え方があることを知り、よりよい自分を探し、更に日々の生活に生かしていくことをねらっています。

自分のために、人のために、「どうしたらいいか?」と考え、行動しようとする心を育てていきます。そのためには、学校だけでなく、保護者、地域の皆様にもお力添えしていただけるとありがたいです。どうぞよろしくお願いいたします。

○11月11日(土) 土曜公開

2校時(9:40～10:25)

…1～6年道徳授業公開

中休み(10:30～10:45)

…意見交換会(2階会議室)

中休みの意見交換会へご参会をお願いします。

(1校時は授業公開をしていません。)

◇給食費・教材費 引き落とし日

①11月6日(月) ②11月15日(水)

入金をよろしくお願い申し上げます。

〈作って遊ぼう集会〉

特活部 山下 伸

本校では「元気会」という縦割り活動を行っています。これまで元気会の班でスタンプラリーをしたり、朝の時間にゲームをしたりして交流してきました。普段遊ぶクラスや学年の子とは違った友達ということで、最初は緊張した様子でしたが、少しずつ打ち解けてきました。11月14日(火)3～4校時に「作って遊ぼう集会」があります。元気会の班で集まり、6年生が優しく教えながら、みんなで協力しておもちゃを作って遊びます。6年生は「みんなが楽しく作れて一緒に遊ぶおもちゃは何だろう。」と考えて準備を進めています。また、今年は4年振りに交流給食が行われるのも楽しみです。これらの元気会活動を通して、低・中学年は「自分も大きくなったら、あんな上級生になりたいな。」と憧れ、5年生は「来年は自分たちが頑張るんだ!」という思いを強くしながら成長していきます。異学年の子供たちが楽しみながらたくさんかかわる中で、相手を思いやる子供たちに育ってくれることを期待しています。